



**Nombre del alumno: Maricruz Elizama Méndez Pérez**

**Nombre del profesor: Dr. Dario Cristiaderit Gutiérrez Gómez**

**Nombre del trabajo: Ensayo**

**Materia: Biótica y Normatividad**

PASIÓN POR EDUCAR

**Grado: 3° A**

Comitán de Domínguez Chiapas a 19 de Noviembre del 2021

## Introducción

Cuestionar la singularidad del ser humano puede parecer una tarea vana, ya que admitir que no lo somos sería decir que nada nos distingue del resto de animales, algo que resulta evidente que no es de tal modo. Pero, ¿podemos afirmar con total seguridad tal evidencia? De hacerlo estaríamos inmersos en un terreno que no es propio del filosófico, en el cual es más conveniente y acertado hacer preguntas que intentar responder de manera contundente. Por supuesto que cada uno puede [y debe] tener su opinión al respecto y, de hecho, soy partidario de dejar la postura propia clara para no dar lugar a malentendidos y malinterpretaciones

## Desarrollo

El ser humano es el que característica es la capacidad de razonamiento y aprendizaje que tiene una persona que se diferencia de los animales, desde el punto de vista cualitativo, el ser humano se distingue de otros animales en su modelo de inteligencia, en su autoconciencia y en su capacidad de separarse de la naturaleza y sobrevivir por medio de la cultura.

El homo sapiens pertenece al orden de los primates que, a su vez, pertenece la familia de los homínidos el homo sapiens pertenece al orden de los primates que, a su vez, pertenece la familia de los homínidos

Los hallazgos de esta semana suponen que hace unos 200.000 años había hasta ocho especies o grupos humanos diferentes. Todos formaban parte del género Homo, el que nos engloba a nosotros. Los recién llegados muestran una interesante mezcla de rasgos primitivos -enormes arcos sobre las cejas, cabezas planas- y modernos.

El ser humano se ha definido y redefinido a sí mismo de numerosas maneras a través de la historia, otorgándose de esta manera un propósito positivo o negativo respecto de su propia existencia. Existen diversos sistemas religiosos e ideales filosóficos que, de acuerdo con una diversa gama de culturas e ideales individuales, tienen como propósito y función responder a algunas de esas interrogantes existenciales. Los seres humanos tienen la capacidad de ser conscientes de sí mismos, así como de su pasado; saben que tienen el poder de planear, transformar y realizar proyectos de diversos tipos. En función de esta capacidad, han creado diversos códigos morales y dogmas orientados directamente al manejo de estas capacidades. Además, pueden ser conscientes de responsabilidades y peligros provenientes de la naturaleza, así como de otros seres humanos.

El ser humano es un ser vivo, y como tal está compuesto por sustancias químicas llamadas biomoléculas, por células y realiza las tres funciones vitales: nutrición, relación y reproducción

Además, el cuerpo es un organismo pluricelular; es decir, está formado por muchas células, entre las cuales existen diferencias de estructura y de función.<sup>8</sup>

Por otra parte, el ser humano es un animal, pues tiene células eucariotas, es decir, presenta orgánulos celulares especializados en una función determinada y su material

genético se encuentra protegido por una envoltura; y presenta nutrición heterótrofa; es decir, que para obtener su propia materia orgánica se alimenta de otros seres vivos

Los valores humanos son una serie de principios universales por los que se rigen la mayoría de las personas. Nos sirven de guía para saber cómo conducirnos para vivir armónicamente en comunidad y evolucionar juntos y juntas.

Estos valores no están determinados ni por la cultura ni por la religión ni por el tiempo ni por ningún otro condicionante. Son innatos al ser humano, perdurables en el tiempo y trasladables a cualquier lugar del mundo.

Y sí, efectivamente, existen comportamientos y actitudes objetivamente positivas y otras negativas. Entre los valores humanos más importantes encontramos la ética, el respeto al prójimo, la tolerancia, la bondad, la paz, la solidaridad, el amor, la justicia, la responsabilidad, la equidad, la amistad, la libertad o la honestidad, entre otros.

Para ser humano en el equilibrio entre cuerpo y mente y la paz mental son esenciales para conseguir el ansiado estado de felicidad al que todos ansiamos alcanzar, y que, además, sea duradero. A veces las presiones sociales nos alejan de este camino o nos impiden ver con claridad cuáles son las prioridades, nos volvemos esclavos de la envidia, del querer tener lo que otros poseen, del acumular objetos, cuando el único valor que tenemos en sí mismo es el de nuestra propia esencia, algo que no deberíamos nunca dejar de lado, algo que no deberíamos perder para querer ser otras personas y vivir vidas ajenas.

El ser humano es una realidad compuesta de cuerpo, alma y psicología. Y es fundamental conseguir una buena articulación entre estos tres principios que se hospedan en su interior. Para Platón la relación entre el alma y el cuerpo, es como el marino respecto a la nave. Los clásicos repetían una expresión latina, *sema soma*, el cuerpo como cárcel del alma. Descartes partiendo del *cogito ergo sum*, viene a decir que el hombre es un ser pensante.

Definir es limitar, es expresar la esencia de una realidad. El ser humano comparte un cuerpo como el animal, pero tiene cuatro notas en su interior que son claves: inteligencia, afectividad, voluntad y espiritualidad. Éstas le diferencian claramente del resto del mundo animal. Voy a dar una pincelada de cada una de ellas.

Inteligencia es la capacidad para captar la realidad en su complejidad y en sus conexiones. Inteligencia es capacidad de síntesis. La muerte marca el fin de la vida de la persona humana, y junto con ella el fin de su existencia como sujeto de derecho

## Bibliografía

Daniel Heredia González, ¿QUÉ CONSTITUYE AL SER HUMANO COMO SER HUMANO?, 2018

<file:///C:/Users/LENOVO/Downloads/Dialnet-QueConstituyeAlSerHumanoComoSerHumano-6487107.pdf>